

HOSPITAL VIEJO



Esta arteria es una calle del legendario barrio de la Villanueva, que ubica sus ancestrales esencias entre Rodríguez Paterna y avenida de Navarra. En la entrada a Hospital Viejo por avenida de Navarra y justamente en los mismos terrenos que ostentó en unas amplísimas naves la empresa de autobuses La Estellesa, fue proyectado en 1985 por Rubén Tirso San Pedro la edificación actualmente existente que, en su momento, cambió la tradicional imagen de esta histórica calle por su parte oriental. Una de las edificaciones más antiguas de la calle Hospital Viejo es el nº 1, proyectada por Luis Barrón en 1887.

En el mes de enero de 2003 fue derruido un inmueble, propiedad del Ayuntamiento, situado entre las calles Yerros y Hospital Viejo donde, actualmente, se encuentra un aparcamiento para vehículos. El solar de unos 600 m² se unió a la parcela adyacente y entre ambos consiguieron un aparcamiento público que hizo revitalizar todo este barrio, a petición de varios comerciantes de la zona. Igualmente, en el mes de julio de 2009 fue demolida la Residencia Nuestra Señora de Valvanera, edificio proyectado por Fidel Ruiz Río en 1964. ▽

Aunque esta denominación de Hospital Viejo de siempre figuró en el callejero logroñés, hubo una determinada época en que fue conocida con el nombre de calle del Rejón, nombre que evidentemente no hizo fortuna y que probablemente hacía referencia a alguna familia de alto linaje habitante en la misma, ya que el apellido Rejón correspondía a ricos hidalgos de nuestra ciudad, como, por ejemplo, el de algún miembro de la familia de Juan González Rejón, caballero logroñés del siglo XVII.

HOSPITAL VIEJO

Por aquellos lejanos años del siglo XVI, eran varios los locales destinados a este menester, que con toda seguridad, se trataba de casas particulares dedicadas a cuidar enfermos pobres. Entre ellas destacaban especialmente la que existía junto a la iglesia de Santiago el Real; otra de leprosos, llamada de Santa María o de San Lázaro, cerca de la Casa de Beneficencia en la actual calle Marqués de Murrieta; otra en la calle Marqués de San Nicolás, en la zona de la Costanilla –entre la calle Santiago y la muralla–; otra junto a la desaparecida iglesia de San Blas –derruida en 1837 con motivo de la Primera Guerra Carlista 1833-1840–, sobre cuyos terrenos se alza actualmente la Plaza de Abastos de la calle Sagasta; y, finalmente, otra junto a la Villanueva, siendo probablemente ésta la correspondiente a Hospital Viejo.

¿SABÍA QUE...

- ... en el Catastro del Marqués de la Ensenada de 1751 aparece en esta calle un logroñés de nombre José Benito, que habitaba una casa denominada Hospital Viejo, razón suficiente para creer que en esta arteria existió una institución de esta naturaleza?
- ... probablemente, era una pequeña edificación destinada a albergar enfermos de los llamados pobres de solemnidad, ya que el gran hospital que tuvo nuestra capital desde el siglo XVI y del que ya se tienen referencias por una bula concedida por el papa León X con fecha 31 de julio de 1515, recibía el nombre de Rocamador?
- ... a finales del siglo XIX existía en la calle Hospital Viejo un establecimiento propiedad de Juan Berceo, dedicado a la venta de leche de burra, de cabra y de vaca?